

Blicke hinter die Kulissen des Fernsehens

KOOPERATION Die Kaiserin-Theophanu-Schule schließt eine Lernpartnerschaft mit dem Privatsender RTL-West

VON UWE SCHÄFER

Kalk. Fernsehen zum Anfassen steht künftig auf dem Lehrplan der Kaiserin-Theophanu-Schule. Im Rahmen von "Kurs - Kooperation Unternehmen der Region und Schule" haben das Kalker Gymnasium und der Privatsender RTL-West eine Lernpartnerschaft besiegelt. Auch Regierungspräsidentin Gisela Walsken und Oberbürgermeister Jürgen Roters nahmen an der Feier anlässlich der Unterzeichnung teil.

"Beide sind heute gekommen, weil es sich um die erste Kurs-Lernpartnerschaft handelt, bei der ein privater Fernsehsender mit einer Schule kooperiert", erklärt Katharina Liedemeyer vom Kurs-Zentralbüro für den Regierungsbezirk Köln. Walsken nutzte die Gelegenheit, auf die Bedeutung der Kurs-Lernpartnerschaften hinzuweisen: "Schüler sollen eine realistische Vorstellung von der Berufswelt bekommen." Das sei Voraussetzung für die Entscheidung, welchen Beruf sie später einmal ausüben wollen. Walsken: "Wenn es uns gelingt, Bewerber in die für sie passende Ausbildung zu bringen, dann haben wir viel erreicht." In allen elf Landkreisen und kreisfreien Städten des Regierungsbezirks Köln gebe es mehr als 350 solcher Lernpartnerschaften. Die Jugendlichen lernen dabei Berufe des Handwerks, der Dienstleistung und in der Industrie kennen. Walsken lobte die Partnerschaft: "Ein Drittel des gesamten deutschen Fernsehprogramms entsteht in Köln. Um diesen Standort sich sichern, kommt es entscheidend auch auf die Förderung kreativen Nachwuchses an."

Seit 2003 beteiligt sich das Regierungspräsidium als Schulaufsicht an Kurs. Jürgen Roters erinnerte sich an seine Zeit als Regierungspräsident: "Ich habe das in die Wege geleitet." Er beglückwünschte die Schule zur Partnerschaft: "Im Unterschied zu Praktika, die nur wenige Wochen dauern, ist diese Bindung längerfristig angelegt. Man kann eine Bindung aufbauen."

Erste Erfahrungen in der Fernsehwelt hatte Schulleiterin Monika Lindberg bereits gesammelt: "Ich durfte während der Produktion einer Sendung im Regieraum dabei sein, das war spannend." Jörg Zajonc, Programmchef von RTL-West, verspricht mehr: "Für die neunten Klassen wird es spannend. Sie dürfen bei der Studioproduktion des Kino-Tipps dabei sein und lernen, wie eine Sendung aufgezeichnet wird und wie Moderation funktioniert." Es werde zwar auch Hektik geben, vor allem aber tolle Aktionen mit Kamerateams oder Einblicke in den Schnitt von Sendungen. Zajonc: "Die

Kaiserin-Theophanu-Schule gehört ab sofort zum Team von RTL-West." Auch die Schüler der achten Klassen bekommen einen Einblick in journalistische Arbeit. Chefmoderatorin Claudia Hessel kommt in den Deutschunterricht, um mit den ihnen Nachrichten zu analysieren. Außerdem helfen Mitarbeiter des Senders beim Aufbau einer Schülerzeitung.

Die Schüler gehören ab sofort zum Team von RTL-West Jörg Zajonc

Die Urheber

Das Programm "Kurs" entstand 1999 aus einer Aktion der Industrie- und Handelskammer (IHK) zu Köln. "Unter dem Motto kein Abschluss ohne Anschluss wollten wir Schülern Einblicke in Unternehmen geben, um ihnen die Berufswahl zu erleichtern", sagt Ulf Reichardt, Hauptgeschäftsführer der IHK. (aef)

Autor: UWE SCHÄFER



Partnerschaft besiegelt: Auch Jürgen Roters (3.v.l.) und Gisela Walsken (6.v.l.) feiern mit. BILD: Schäfer

© M. DuMont Schauberg Expedition der Kölnischen Zeitung GmbH & Co.

Alle Beiträge sind urheberrechtlich geschützt. Mit Ausnahme der gesetzlichen zugelassenen Fälle ist eine Verwertung ohne Einwilligung des Verlages unzulässig. Unter dieses Verbot fällt insbesondere auch die Vervielfältigung per Kopie und/oder Weiterleitung, die Aufnahme auf Datenträgern und elektronischen Datenbanken, die Vervielfältigung auf CD-ROM oder DVD. Der Verlag übernimmt keine Gewährleistung und Haftung für die Richtigkeit und Vollständigkeit der Beiträge und Informationen sowie dafür, dass die Beiträge frei von Rechten Dritter sind.